Fête des plantes : cinq conseils pour bien troquer

Pour la 17^e année, la Ville et l'association Asphodèle organisent, samedi 21 avril, une rencontre troc entre passionnés de plantes, aux Oudairies.

La Fête des plantes, c'est samedi. Parmi les activités proposées aux Oudairies, il y aura un troc de plantes, accessible à tous. Le principe : amener sur place un ou plusieurs pots, contenant des graines ou des boutures, à échanger avec les autres personnes. Alain Guibert, le président de l'association l'Asphodèle, donne cinq conseils pour bien se préparer aux échanges.

Étiqueter ses pots

« Il vaut mieux, si possible, étiqueter les plantes pour connaître leur nom, conseille le président de l'association. Si le participant ne connaît pas leur variété, des adhérents de l'association aideront à les reconnaître ».

Échanger des plantes enracinées

Selon Alain Guibert, « la période des boutures est finie ». Il ajoute : « Le mieux, c'est de venir avec une bouture de l'été dernier. Comme ca, la plante aura eu le temps de pousser et sa replante sera plus facile. » En jardinage, il existe en effet des mois adaptés pour chaque espèce. Par exemple, la bouture des agrumes se fait généralement en août alors que celle des groseilliers se fait en hiver.

Enrichir la terre du pot

Pour les as du jardinage, « vous pouvez fortifier la terre en y mettant un terreau, issu du compostage des feuilles », explique le directeur de l'Asphodèle. Petite astuce de grandmère : planter quelques coquilles d'œuf dans la terre. Elles sont très riches en minéraux comme le calcium, ce qui en fait un excellent engrais naturel.

« Proscrire » les produits phytosanitaires

Même si ce n'est pas obligatoire (ça le sera en 2019), une culture saine,



Alain Guibert (deuxième en partant de la droite), entouré de membres de l'association l'Asphodèle ainsi que des chargés des espaces verts de la Ville de La Roche-sur-Yon.

sans produits chimiques, est recommandée. Alain Guibert suggère même de « proscrire » les désherbants chimiques : « À la place, privilégiez le vinaigre blanc ou le savon noir ». Il conseille également d'utiliser du bicarbonate de soude, « qui n'est pas polluant ». Il est utilisé par les jardiniers car il agit comme un véritable

pesticide.

Adapter la plante au terrain

Dernière étape, et non des moindres, « il faut vérifier si la plante choisie pourra se plaire et bien se développer dans votre terrain », ajoute le bé-

Au moment de l'échange, il est im-

portant de demander s'il y a des cr tères à respecter avec votre nouvelle trouvaille. « On n'imagine pas un oranger ou des cactées dans un m lieu froid et humide! », sourit-il.

Caroline DURAND

Une 17^e édition avec des animations et du troc

La Fête des plantes réunira tous les amateurs de jardinage, samedi 21 avril, pour la 17e édition. Les participants ont rendez-vous dans le parc des Oudairies, de 10 h à 18 h. 75 exposants, maraîchers, fermiers et pépiniéristes seront installés dans le parc. Ils exposeront et mettront à la vente des plantes et des légumes. Un troc sera proposé à tous les participants, de 10 h à 14 h. Le public pourra échanger des plantes, des

graines et des boutures.

L'entrée est gratuite, avec un par king mis à disposition du public Pour plus de renseignements sur le exposants, contacter l'Asphodèle a 06 72 81 62 49.